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会 議 録 

 

令和６年９月１７日第７回芽室町教育委員会会議を芽室町役場地下会議室

５・６で開催した。 

 

○開会時間   １５時５７分 

 

○閉会時間   １７時１０分 

 

○出席委員   教育長職務代理者          鳥 本 和 宏 

委員                福 井 栄 子 

委員                松 久 大 樹 

委員                土 井 槙 悟 

 

 

○欠席委員   なし 

 

○出席職員   教育長               程 野   仁 

        教育推進課長            坂 口 勝 己 

生涯学習課長 江 崎 健 一 

教育推進課課長補佐         清 末 有 二 

教育推進課給食センター長      側 瀬 美 和 

教育推進課教育推進係長       林   宏 明 

生涯学習課スポーツ振興係長     梅 森 祐 之 

教育推進課教育総務係長       金 須 智 秋 
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日程第１ 会議録署名委員の指名 

日程第２ 報告第１６号 芽室町教育委員会委員任命に係る議会同意の件 

日程第３ 報告第１７号 ９月５日提供の学校給食の件 

日程第４ 議案第２８号 令和６年芽室町議会定例会９月定例会議教育委員会

所管一般質問の件（非公開） 

 

◎日程第 1「会議録署名委員の指名」 

○程野教育長 本日の委員会の出席は 5 名であり、地方教育行政の組織及び

運営に関する法律第 14条第 3項に基づき、教育長及び在任委員の過半数

が出席していますので、本日の委員会は有効に成立いたしました。 

 これより、第 7回教育委員会会議を開会いたします。 

 日程第 1「会議録の署名委員の指名」について、芽室町教育委員会会議

規則第 16条に基づき、教育長及び会議で決めた委員 1名とすることから、

本会議の会議録署名委員は、土井槙悟委員とします。 

 本日の会議は、1件の非公開の日程がありますので、議事進行において

提案説明の前に非公開の決定をお願いします。日程第 4、議案第 28 号令

和 6 年芽室町議会定例会 9 月定例会議教育委員会所管一般質問の件につ

いては、芽室町教育委員会会議規則第 12条第 6号に規定する、その他公

開することにより、教育行政の構成または円滑な運営に著しい支障が生

じる恐れのある事項に当たりますので、非公開としたいと思いますがよ

ろしいですか。 

（「はい」と発する声あり） 

○程野教育長 では、1件非公開といたします。 

 

◎日程第 2「報告第 16号 芽室町教育委員会委員に係る議会同意の件」 

○程野教育長 日程第 2「報告第 16 号 芽室町教育委員会委員に係る議会同

意の件」説明願います。 

○坂口教育推進課長 1 ページ、日程第 2「報告第 16 号 芽室町教育委員会

委員に係る議会同意の件」について説明いたします。 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 4 条に基づき、芽室町教

育委員会委員の任命に係る議会の同意がありましたので、報告いたしま

す。 

2ページを御覧ください。今回、現職であられます福井栄子委員が、本

年 9月 30日をもって任期満了を迎えることから、去る 9月 3日に開催さ

れた町議会定例会 9 月定例会議において、芽室町教育委員会委員として

再任の同意を得られたものであります。任期は、令和 6年 10月 1日から

令和 10 年 9 月 30 日までの 4 年間であります。なお、辞令交付式は 9 月
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27日金曜日 15時 45分から町長室で執り行われます。 

以上で、報告を終わります。 

○程野教育長 報告について、福井委員には引き続きよろしくお願いします。 

 

◎日程第 3「報告第 17号 9月 5日提供の学校給食の件」 

○程野教育長 日程第 3「報告第 17 号 9月 5 日提供の学校給食の件」説明

願います。 

○坂口教育推進課長 4ページ、日程第 3「報告第 17号 9月 5日提供の学校

給食の件」について御説明いたします。 

十勝管内の一部の学校で確認された学校給食うどん品質劣化に関連し

た対応について報告します。 

本件につきましては、ほかの市・町の学校給食で提供したうどん麺の

一部に劣化があることが分かり、当該うどん麺が、本町で 9 月 5 日に提

供したうどん麺と同じ製造業者が同じ日に製造したことが判明したこと

から、その対応について本日報告させていただくものであります。 

5ページを御覧ください。まず、1としまして経過概要であります。新

聞報道にありますように、帯広市と音更町の小中学校で提供された給食

の麺に、変色や異臭が確認され、同じ製造業者が同日に製造されたうど

ん麺を 9 月 5 日に芽室町内小中学校に提供したものでありますが、納品

後の検品及び検食時には異常はなく、これに起因する健康被害の報告も

本日現在においてありません。 

次に、事態発覚以降の経過であります。9月 7日の十勝毎日新聞掲載記

事で事態を把握し、9 月 9 日に製造業者に確認をしております。その際、

原因究明については調査中とのことであるため、9 月 19 日に予定してお

りました同製造業者の袋麺の使用は取り止め、献立を変更しております。 

次に、通常の給食提供の流れについて御説明いたします。袋麺につき

ましては、給食提供前日の午後 1 時前後に、給食センター及び市街地小

中学校に配送され、冷蔵庫で保管し、翌日、いわゆる提供当日に配食員

が一つ一つ目視で確認し、コンテナとともに各クラスへ運搬します。具

体的な確認内容につきましては、袋の汚れや破損、異物の混入、麺の色、

潰れなどであり、これらに該当する場合は、予備の食材と交換対応する

とともに、配職員から給食センターへの報告を義務づけております。ま

た、非常時の対応といたしまして、万が一問題が生じた際には、製造業

者へ連絡するものとし、原因と対応策について報告を求めることとなっ

ておりますが、9月 9日朝に製造業者へ確認した際には、調査中というこ

とで明確な回答はなかったものであります。   

今後の対応ですけれども、製品の安全性が確認されるまでは、同製造
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業者からの購入は控えるものとし、提供を再開する場合にあっては、保

護者への通知を行います。また、製造業者の再検討も視野に入れ、より

一層安全安心な給食提供に努める考えであります。なお、9月 10日には、

臨時の校長会議を召集し、本件につきまして説明するとともに、9 月 10

日当日、午前中にマチコミメールを発信したほか、6ページにありますよ

うな保護者宛ての文書も発出しております。また、町議会に対しては、9

月 11日開催の全員協議会において報告したところであります。  

本日現在の状況でありますけれども、原因究明には至っておりません。 

以上で、報告を終わります。 

○程野教育長 本件について質疑はございますか。 

鳥本教育長職務代理者。 

〇鳥本教育長職務代理者 芽室の対応は分かったのですけれども、帯広市と音

更町の対応は、どういった形なのか教えてもらえますか。 

○程野教育長 給食センター長。 

〇側瀬給食センター長 帯広市につきましては、袋麺を温めて出した際に、

調理員のほうが発色、ピンク色に気づいて、提供を止めたということに

なりまして、代替の御飯ですとかというものはなく、うどんの麺のみを

取り止めるという給食の提供をしたということであります。 

音更町につきましては、自校給食で、自校で温めている際に、これも

調理員のほうが気づきまして、提供の前に白米を炊きまして、うどん麺

を御飯に替えて提供したというふうに聞いております。 

〇鳥本教育長職務代理者 今後の対応のようなものは、帯広市も音更町は同

じですか。 

〇側瀬給食センター長 この製造業者のほうから、明確な調査結果がまだ出

ていないということでありますので、まだ未確定ではありますが、担当

者レベルで確認したところ、10 月中の献立には、一応、麺の献立は入れ

ているということではありますが、何か問題がまだあるという場合には、

献立を、違うメニューに替えるというふうに聞いております。 

芽室町につきましては、10 月の献立を今、まさに立てているところで

ありますけれども、芽室町だけが今回目視で、点検の上で問題がなく、

味に異常がなく提供しているというところもありまして、慎重に今後考

えたいと思っておりまして、10 月中のその製造業者の麺は、使わない献

立を考えております。 

○程野教育長 帯広市、音更町については、新聞紙上ですけれども、9月中は

取り止めるというようなニュアンス、その間に原因究明、特定を進める

というようなことでした。 

芽室町もそれに合わせて、9月の代替食はスパゲッティでしたか。 
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〇側瀬給食センター長 そうです。麺は、基本木曜日に提供日としておりま

して、うどんとラーメン、あとスパゲッティ、あとは少数回ですけれど

も、ジャージャー麺などを提供しております。 

10 月に関して、木曜日が 5 週ありまして、5 回提供日があるのですけ

れども、スパゲッティが 3 回、そして、残りの御飯につきましては、ピ

ラフと通常の御飯と肉ジャガというように変更しております。 

○程野教育長 極力同じ製麺会社で出したということで、帯広市、音更町、

芽室町で歩調を合わせたほうがいいのではないかということですが、原

因がはっきり究明できない可能性もあることから、芽室町は、10 月も違

うメニューで慎重にというところです。 

〇側瀬給食センター長 あと、アレルギーの関係もありまして、アレルギー

食を提供している児童生徒のメニューというのもつくって、材料につい

ても発注しなければならないので、緊急にやはり変更になると、アレル

ギー児童生徒の保護者への不安もあろうかと思いまして、今回は、10 月

については、メニューの変更をしない方向でいこうというふうに考えて

おります。 

○程野教育長 本件については、議会の全員協議会においても説明をしたと

ころであります。原因が特定された段階で、行政報告をすることが必要

になるかもしれないということであります。経過を 1 回説明しているの

で、動きがあった段階で行政報告が必要になってくる場合もあるという

ことで押さえてください。 

本件についてよろしいですか。 

（「はい」と発する声あり） 

○程野教育長 本件について、報告のとおり承認いたします。 

 

◎日程第 4「議案第 28号 令和 6年芽室町議会定例会 9月定例会議教育委員会

所管一般質問の件（非公開）」 

○程野教育長 日程第 4「議案第 28 号 令和 6 年芽室町議会定例会 9 月定例

会会議教育委員会所管一般質問の件」（非公開）説明願います。 

以下、非公開 

 

○程野教育長 第 7回教育委員会会議を終了いたします。 

 

 

会議録署名  教育長    程 野   仁 

 

  会議録署名  教育委員  土 井 槙 悟 


